SHAEBOS SHUVAHPUR SHUVAIPPUR





SHABAT SHABAT PERASHAT VAYELEJ 5782 BOLETÍN 310 TRADUCCIÓN: VICKY CREDI. MÉXICO PARTE DEL PROGRAMA MAJSOM L'FI PARA LA MESA DE SHABAT,
PRESENTADO POR CCHF (JAFETZ JAIM HERITAGE FOUNDATION)

SOY INOCENTE

Algo salió mal. Alguien cometió un error, y sospechan de ti, pero tú sabes quién es el verdadero responsable. ¿Puedes tú revelar la identidad del culpable, con tal de limpiar tu nombre?

F

DILEMA

s antes de Pesaj, y la tienda Guittel's Gifts and Judaica está repleta de clientes. Una de las empleadas es Bella, una joven a la que Guittel acaba de contratar para esta temporada. Ella estaba retirando del mostrador una elegante charola de cerámica para el Seder para enseñársela a un cliente, pero, al sacarla del entrepaño, un pequeñín que pasó corriendo junto a ella le dio un empujón, y Bella soltó la charola, la cual se hizo añicos al estrellarse contra el suelo. Consternada, Bella se apuró a retirarse del lugar, pensando que nadie vio lo que sucedió.

Más tarde. Guittel llega a la tienda, y se da cuenta que el platón ya no está en exhibición. Ella se entusiasmó mucho. – "¡Wow! ¡Ya se vendió! Yo misma no estaba tan segura de que fuera una pieza tan especial."

En ese momento, llegó la gerente y le dijo: - "Lo siento Guittel, pero no se vendió. Yo la encontré totalmente quebrada en el pasillo 5, y no me explico cómo sucedió."

Los ojos de Guittel inmediatamente se fijaron en Rivka, una empleada de muchos años, la cual, debido a su edad, ya ha tenido más que su parte de accidentes de esa índole. Y, a los ojos de Guittel, la conclusión era obvia.

- "Rivka, ¿A quién se le cayó esto? ¿Fuiste tú?"- preguntó Guittel, mostrando un gran esfuerzo para contener su ira.

¿Puede Rivka decirle a Guittel que ella vio a Bella soltar la charola?

HALAJÁ

un cuando Rivka quiera exculparse, ella no puede implicar a nadie más. Lo único que Rivka tiene permitido decir es: "Yo no tengo la culpa:"

Sefer Jafetz Jaim, Hiljot Lashón Hará 10:17

Las halajot son repasadas por Rab Moshe Mordejai Lowy. El propósito de leerlas es con un fin educativo y no para presentar decisiones halájicas ante casos particulares, los cuales deben de presentarse de manera individual ante un Rab o posek.



OPRIME EL BOTÓN DE REBOBINADO

Cuales quieran que sean los obstáculos que aparezcan en tu camino, ellos están allí para empujarnos a enfrentar un desafío Si ese reto está representado por las palabras negativas que pugnan por salir de nuestra boca, eso quiere decir que Hashem nos está dando una oportunidad de oro.

Hashem está oprimiendo el botón de rebobinado, el cual nos permite regresar al estado de pureza en el que estábamos antes de decir frases, o realizar actos, que atrofiaron el sistema. Una vez que los canales están fluyendo otra vez, nosotros ganamos la fuerza y la inspiración para mantenerlos en ese estado.

Así que, este Shabat, si tú compromiso con el majsom l'fi se vuelve a veces algo desafiante y difícil de mantener, no te desesperes. Invierte todo tu esfuerzo en la causa, y hazte merecedor de la mejor recompensa a la que puedes aspirar — la oportunidad de empezar de nuevo, totalmente sin antecedentes.

Rab Fishel Schajter

¿PREGUNTAS? ¿COMENTARIOS? EMAIL DE CONTACTO

Shabbosmenu@cchfglobal.org

"Una persona, que su

es juzgar a la gente favorablemente, (el Tribunal Celestial) lo

de forma favorable."

endencia

- Shmirat HaLashón, Sha'ar HaTevuna cap.4, citando la Guemará Shabat 127b

Patrocinado L'ILUI NISHMAT
MALKA BREINDEL AH BAT SHMUEL FISHEL YLCH"T

Fue durante una conversación con una madre divorciada, quien recurrió a él en busca de consejo, que Rab Polatsek reveló la lección de vida que le enseñó a él el valor de aliviar el dolor de los demás.

En su shtetl en Polonia, antes de la Segunda Guerra Mundial, una noche de Yom Kipur, justo antes de comenzar Kol Nidré, vio al Rab del shul salir acompañado por su shamash. Los congregantes se quedaron sentados, esperando y preguntándose a dónde habrá ido el Rab; de mientras, ellos dos se dirigieron a casa del sastre. Llamaron a la puerta, y la hija del hombre les abrió, una niña de doce años que estaba enferma. Debido a su frágil estado de salud, ella no pudo acompañar a su familia al shul, así que ella estaba sola en la casa.

El Rab le preguntó a la pequeña cómo se sentía. Ella se quejó de sus dolencias. Luego el Rab le preguntó si había recibido ropa nueva para Yom Tov. La chica respondió que tenía un vestido nuevo, pero que eso no era importante

para ella, ya que se sentía muy mal como

ISÓLO ESCUCHA!

despidió, y regresó a toda prisa al shul.

ella que le describa cómo era el vestido.

La niña procedió a describir su vestido,

para disfrutarlo. Entonces el Rab le pidió a

y, al hacerlo, una nueva vida se empezó a reflejar en su carita.

– "¿Lo puedo ver?" – fue la

 ¿Lo puedo ver? – fue la pregunta, llena de interés, del Rab.

Impulsada por una nueva energía, la niña corrió a traerlo.

- "¡No recuerdo haber visto un vestido tan hermoso!"- fue la entusiasta respuesta del Rab, y procedió a bendecir a la sonriente pequeña con un año dulce

Consejo de Sabios

CONFESÁNDOSE

Existe un caso de lashón hará, de hecho, es el primero que cita la Torá – el cual trae a la luz una de las causas fundamentales de este fenómeno.

El escenario es el Gan Eden. Un pecado terrible acaba de ser cometido – el primero que se hace en la historia de la humanidad, la cual no tiene ni un día – y que consistió en comer del fruto del Árbol del Conocimiento. Pero ninguno de los involucrados da un paso adelante para confesar su responsabilidad. En vez de eso, Adam argumenta que fue la culpa de Javá. Javá culpa a la serpiente, ya que ésta fue la que la incitó a pecar.

En esa carrera para evadir la responsabilidad, allí es cuando el lashón hará jugó un papel vital, lo cual sigue sucediendo hasta hoy en día. Una persona que está desesperada por salvar su autoestima y su reputación, a menudo piensa que, la mejor manera de hacerlo, y la más fácil y efectiva, es por medio de ensuciar a alguien más.

Pero si una persona está dispuesta a admitir: "Me equivoqué. ¿Qué puedo hacer para rectificar el error que cometí?" – tiene mayores posibilidades de ganarse un lugar en el Gan Eden.

Ahora que estamos recorriendo el camino de Rosh HaShaná hacia Yom Kipur, esta idea debe de ocupar el primer lugar de nuestra agenda espiritual. La parte de los "Al Jet" no viene con notas a pie de página que dicen: "es que él me provocó" o "yo tengo un temperamento muy acalorado." Se trata solamente de una confesión, ya que, lo único que puede limpiar nuestro expediente y despejar nuestro camino de todos los obstáculos para poder entrar a un año de berajá. Esa es la ruta para obtener el perdón de Arriba, en este mundo, y encontrarlo dentro de nosotros mismos.

REFLEXIONEMOS

¿Existe el concepto de que pequemos porque otras personas nos provocaron? (Estamos hablando en circunstancias normales, sin que haya violencia de por medio)

y lleno de

salud. Acto

seauido, se

El sorprendido shamash le pidió al Rab que le explique el motivo de esta extraña visita.

-"Cuando un yehudí clama ante Hashem, su grito parte los Cielos," – explicó el Rab. –"pero cuando alguien ayuda a aliviar el dolor de ese yehudí sufrido, ese acto llega directo hasta el Trono Celestial. Ahora estoy listo para Kol Nidré."

Y no solo en Yom Kipur, sino cualquier día, tenemos la capacidad de inclinar la balanza a nuestro favor por medio de levantar a otro yehudí, y ayudarlo con

su carga. Y, muchas veces, lo único que se necesita, es un oído atento, dispuesto a escuchar.

Adaptado del libro, Stories for the Jewish Heart, escrito por Rab Biniamin Pruzansky.



at the Chofetz Chaim Heritage
Foundation is to inspire Jews around
the world to grasp the life-enhancing
gift of shmiras haloshon, ahavas
Yisrael, and shalom, and to provide
easy access to a wide array of options
designed to spark personal growth.

50,000 TB Event attendees

para la mesa de Shabat y recibe el boletín de Shabat semanalmente sin costo alguno

http://powerofspeech.org/shabbos-spanish/

REFLEXIONEMOS

El Rab no curó a la niña, solamente le mostró interés y le brindó ánimo. ¿Por qué esto es tan valioso y efectivo?